



城北

令和2年10月1日発行
 八戸市立城北小学校
 TEL 28-5461



新涼灯火

校長 高谷 信行

少し冷えた秋の空気が心地よい季節となりました。この季節は、何かに集中して取り組むとても良い季節です。読書の秋、芸術の秋、スポーツの秋、勉強の秋と様々な取組が期待されます。中でも秋は読書に一番適した季節であり、**新涼灯火**という言葉もあります。「**新涼**」は秋の初めの涼しさ、「**灯火**」は「灯火親しむべし」の略で、秋の初めの涼しくなりはじめたころは、明かりの下で読書をするのにふさわしいということだそうです。

さて、子どもの読書意欲を高めるには、読み聞かせをしたり図書館に連れて行ったりして、本との出会いを演出する工夫が必要です。**新涼灯火**のごとく、読書の秋を機会に、たくさんの本と出会えるようになってほしいと願っています。『本のまち八戸』をもとに八戸市教育委員会からブッククーポン（使用期限 11月30日）が配付されています。それを活用してみるのもよいでしょう。

『子どもを伸ばす一言、ダメにする一言』（浜尾実著）という本に、「もの分かりの良すぎる親は失格」という頁があり、興味をもって読み進めました。親子の対話において、避けるべき言葉遣いがあるということです。子どもが何かを欲しがっていた時の親の発言です。

【禁句】「『あれ?』 ああ、ジュースね。これがほしいのでしょう」

【名句】「『あれ』ではわかりませんよ。何が欲しいの? そうジュースのことね」

親というのはさすがに大したもの。他人にはほとんど意味をなさないような子どものあいまいな発音も、おおよそ聞き分けられます。それどころか言葉に出さない事柄まで理解してしまうこともあります。「ねえ、ママ（パパ）…」と語りかける、その調子だけで、「はいはい、おやつね」とか「あ、画用紙を取ってほしいのね」などと、子どもの言わんとすることを察してしまいます。

それは愛情あふれる、やさしい親なればこそかも知れません。しかし子どもの言語や知能の発達のためには決して良くはないのです。ある概念を言葉に置きかえ、しかもそれを第三者に分かるように伝えるというのは、高度な知的作業です。物わがりの良すぎる親は子どもの言葉の先取りをして、子どもからその知的作業を奪ってしまうこととなります。子どもの言葉の発達する可能性を、みすみす摘み取っているのです。子どもの言いたいことは、たとえ察しがついても、あえてわからないふりをして、最後まできちんと言わせることが大切です。忍耐力がいりますし、時間もかかりますが、今の時期の子どもには必要なことかもしれません。

主な行事予定

【10月】

- 1日（木）市内お話弁論大会
- 2日（金）前期終業式、5時間学習
- 5日（月）後期始業式、5時間学習、清掃班組織会
運動会割り当て練習開始
- 6日（火）クラブ
- 7日（水）児童朝会（運動会スローガン）
- 10日（土）PTA 早朝奉仕作業 6:30～
- 12日（月）学費口座振替日
- 13日（火）委員会、音楽朝会、運動会係児童打合せ
- 14日（水）運動会予行
- 16日（金）1～5年5時間授業
運動会準備 15:00～（6年）
- 17日（土）**運動会**
※予備日 10/18（日）、10/20（火）
- 19日（月）**振替休業日**
- 20日（火）弁当持参、委員会、愛好会調整会議
- 21日（水）下学年朝会、出張ブックトーク（5年）
スクールカウンセラー来校
- 22日（木）学校教育課訪問
- 23日（金）上学年朝会
- 26日（月）避難訓練期間（～11/2）
- 27日（火）クラブ
- 29日（木）修学旅行1日目、社会科見学（3年）、
食に関する指導（4年）
- 30日（金）修学旅行2日目
出張ブックトーク（2年）

【11月】

- 3日（火）**文化の日**
- 4日（水）全校朝会（表彰）
- 10日（火）学費口座振替日、委員会
- 11日（水）音楽朝会、自由参観日2～4校時
- 12日（木）JMS学習充実週間・ノーゲームウィーク
食に関する指導（1年）
就学時健診係打合せ（6年）
- 13日（金）就学時健康診断 ※6年弁当持参
短縮3時間授業（1～5年）給食なし
- 17日（火）校内漢字テスト、クラブ
- 18日（水）下学年朝会
- 19日（木）校内計算テスト、上学年朝会
- 20日（金）愛好会調整会議
- 23日（月）**勤労感謝の日**
- 24日（火）児童教育相談週間（～11/27）、クラブ
- 30日（月）保護者面談（～12/4）※希望者のみ



《ゾーン30》

学校周辺の道路は、《ゾーン30》に指定されています。児童の通学路になりますので、時速30km以下での運転をお願いします。

避難訓練

9月4日（金）に避難訓練が行われました。9月1日の防災の日に因んで、毎年学校ではこの頃に避難訓練を行います。もともとは大正12年9月1日に発生した関東大震災に由来する防災の日ですが、この季節は地震や火事だけでなく、台風による暴風・洪水・高潮なども発生します。子どもたちは、この機会に防災について考えました。是非ご家庭でも、お子様と防災に非常時について話し合ってみてください。

